

Precio de suscripción:
75 céntimos de peseta
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

SECCION RELIGIOSA

Domingo 14.—LA RESURRECCION DE N. S. J. C.

Lunes 15.—Santos Máximo, Eutiquio, Victorino y Teodoro mártires.

Martes 16.—Santos Calixto y Lamberto mrs.

Miércoles 17.—Santos Aniceto, papa y mártir.

Cultos

Domingo 14.—LA MISA Y OFICIO DIVINO SON DE LA DOMINICA DE PASCUA DE RESURRECCION DE NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO: con rito doble 1.ª clase octava privilegiada color blanco.

En la Catedral el Ilmo. y Rdmo. Sr. Obispo oficiará de Pontifical, dando despues de la Misa la Bendicion Papal, pudiendo ganar Indulgencia plenaria todos los presentes que esten bien dispuestos con los sacramentos de la Penitencia y Comunión.

En la Misa mayor predicará el sermón de despedida el R. P. Raimundo Gutierrez S. J.

Lunes 15.—La Misa y oficio divino son del 2 día infra octava con rito doble 1.ª clase color blanco.

En la Catedral á las 6 y media de la mañana saldrá la Procesion para llevar la Comunión del Precepto Pascual á los enfermos.

Predicará en el ofertorio el M. I. Sr. D. Roque Coll Canónigo Magistral.

Martes 16.—La Misa y oficio divino son del tercer día infraoctava con rito doble 1.ª clase haciendo conmemoracion de la B. Mariana de Jesus virgen y de S. Aniceto Papa y mártir.

Miércoles 17.—La Misa y oficio divino son del cuarto día infra octava con rito semidoble.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA ABRIL

El espíritu de penitencia.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, para conseguir intenso dolor de nuestros pecados, que nos mueva á tomar de ellos venganza en nosotros mismos, con santas austeridades.

PROPÓSITO

Mortificacion de los sentidos, y más aún de las malas pasiones.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.ª El cumplimiento Pascual en esta Diócesis.

2.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesus por beneficios obtenidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Abril, y días en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Día 5.—San Vicente Ferrer.

Día 30.—Santa Catalina de Sena.

A. M. D. G.

¡Aleluya!

Acariciada por las primeras sonrisas de la primavera nos ha llegado la hermosa solemnidad católica de la Pascua, una de las fiestas á las cuales mas intimamente se ha asociado el espíritu popular. En algunos puntos se recuerda el primer encuentro de Jesus resucita-

do y de su Madre purísima haciendo salir las imagenes de ambos de dos puntos distintos, y que se encuentren en un sitio designado. Quitáse entonces de la Virgen el velo negro de viuda que la vestia y aparece en traje de gala, entre tanto que clero y pueblo la saludan con aquel hermoso parabien: «Regina cœli, Reina del cielo, alégrate, aleluya,» etc. En otros se lleva cubierta la imagen del Salvador hasta el lugar más céntrico de la poblacion. Allí un niño de coro vestido de angel entona los «aleluyas» y canta á la muchedumbre desde un sitio elevado las hermosas palabras del Evangelio con que fué anunciada á las piadosas mujeres la feliz nueva de la Resurreccion. La hora fresca de la madrugada, la estacion florida y risueña, el canto matinal de las aves, el olor de la verde retama, el alborozo de todo un pueblo prestan á esas ceremonias los encantos de la mas hechicera poesia. ¡Y eso no, obstante, es lo verdaderamente popular; eso le llega al corazon á nuestro buen pueblo, no el mentiroso entusiasmo con que se pretende que celebre ideas y objetos que no ama ni comprende!

En nuestras católicas poblaciones levántanse antes del alba los mozos de la vecindad, y reunidos en coro al son de instrumentos populares despiertan al pueblo con las enhorabuenas de la Resurreccion. ¡Hasta la galantería de nuestro buen pueblo es profundamente católica! ¡Hasta en eso ha puesto su divino sello la Religion! El canto de las «camarellas» ó «caramellas,» cuya antigua letra está impregnada de sentimiento religioso, resuena en plazas y callejuelas, y es correspondido con muestras de cariño y benevolencia desde balcones y ventanas. La cestita engalanada, que hasta ellos se hace subir, suele bajar de ella colmada de regalos, á los cuales á la vez se corresponde con ramos de flores. ¿Y por qué todo esto? El pueblo español solo tiene una respuesta, que para el es concluyente y satisfactoria: ¡Porque el buen Jesus ha resucitado!

NOTICIAS.

EXTRANGERO.

INVENCIÓN DE UNA RELIQUIA

En la iglesia de San Cristóbal de Neufchateau en los Vosgos, se acaba de hacer un descubrimiento importante.

Al variar de lugar el altar mayor hubo que separar la piedra que sirve de mesa de altar y se descubrió bajo ella, en una pequeña excavación, una caja de hierro encerrando reliquias de San Cristóbal, mártir, colocadas allí el día de la dedicación del altar con el certificado de consagración escrito en pergamino por mano del Obispo de Toul, Christophorus, en el año 1311.

APROBACION DE TESTAMENTO:

Los tribunales ingleses acaban de reconocer y aprobar el testamento del mariscal Mac-Mahón, por haber poseído el mariscal francés bienes en Inglaterra por valor de 70 libras esterlinas.

Por este testamento el mariscal instituye á su viuda única ejecutora testamentaria, y le deja todo lo que posea, á excepcion de los objetos siguientes: la bandera de Malacoff, legada á su hijo Patricio; la espada de honor que le regalaron los irlandeses después de la guerra de Italia y un kepis agujereado por una bala á su hijo Manuel; la espada que le regaló la ciudad de Antún, á su hija; y el par de pistolas procedentes del rey Victor Manuel, al general Broya.

Á la muerte de la duquesa de Magenia, todos los bienes del Mariscal deberán ser repartidos entre sus hijos.

EN HONOR DE UN SABIO.

El emperador de Alemania, Guillermo II, para perpetuar la memoria del físico Helmholtz, fallecido el 8 de Septiembre de 1894, acaba de conceder de su caja privada una cantidad de 10.000 marcos para elevarle un monumento, y además ha firmado una circular pidiendo á los sabios de todo el mundo que participen en la erección de esta estatua.

DIGNO DE IMITARSE.

En Paris ha establecido una Compañía de ferrocarriles un servicio que favorece mucho á los viajeros y que fuera de desear se importase en nuestra patria.

El que tiene que viajar pasa aviso á las oficinas correspondientes, y á la hora de la tarde que se fija se presentan en el domicilio á recoger los equipajes y los datos del tren que se quiere aprovechar, clase y número de los billetes, recibiendo el viajero á cambio de esta declaración un número de orden.

Al llegar el viajero á la estación á la hora del tren encuentra en un despacho especial un sobre á su nombre con el talón del equipaje y los billetes pedidos, pues ya está facturado y sólo le resta pagar el importe y montar en el vagón.

Hay que reconocer que de este modo se evitan muchos pasos y muchos enojosos cuidados al viajero. Este servicio cuesta tres francos por cien kilos de equipaje, y no llegando á este peso dos francos 50 céntimos: No hay propinas.

—Con billete de la secretaria del Vaticano fué nombrado el día 14 del corriente Consultor de la Congregacion de Obispos irregulares el Muy Reverendísimo P. Fray Patricio Panadero, Procurador General de los franciscanos de España.

—Con 3.000.000 de ostras á bordo se ha ido á pique, en los canales de la entrada de Arcachon, el vapor francés «Ville de Rochefort». Afortunadamente se salvó toda la tripulacion.

—Un profesor alemán que viajaba por Arabia, ha descubierto un hombre gigante. Este fenómeno residia en el oasis de Sirvah Admos, y es conocido en el pais con el nombre de «alta palma del desierto». Es un joven imberbe todavía, pues sólo cuenta 17 años, y goza de tan excelente salud como extraordinario apetito, circunstancia ésta que hace creer que crecerá aun más, á pesar de medir ya nueve piés de altura. Después de muchos esfuerzos y de innumerables ofrecimientos, el profesor alemán ha logrado persuadir al joven gigante á que lo acompañe á Europa, donde será expuesto al público.

—Una casa inglesa ha comenzado á fabricar

con gran éxito barricas de papel para el transporte de vino, y conos y lagares de la misma materia. Esto, que á primera vista parece una paradoja, no lo es si se tiene en cuenta que la pasta de papel elaborada en ciertas condiciones adquiere luego una gran dureza y se hace impenetrable á los líquidos, como lo prueba el hecho de haberse construido en los Estados Unidos rails, ruedas de carros, tranvías y trenes, y hasta embarcaciones. Parece que las nuevas vasijas no comunican á los vinos ningún sabor, y que en ellas la crianza de los caldos se verifica en muy buenas condiciones.

—En París se reunirá dentro de poco un Congreso de obreros católicos para combatir el socialismo y el anarquismo y traducir en instituciones las advertencias y consejos de Su Santidad en Encíclica *De Conditione Opiumum*.

—El ministro de la Guerra en Francia general Zurlinden, á quien el Congreso de librepensadores había llevado una instancia para la secularización de los hospitales, ha resuelto conservar el *status quo*, y ha hecho con este motivo una brillante y justa defensa de las Hermanas de la Caridad.

—El cónsul austro-húngaro en Jerusalén es un hebreo, Mr. Ippen, no sin escándalo de los occidentales, ó como allí se dice, de los francos. Desgraciadamente la influencia de israelitas y masones es en Austria cada vez mayor, lo que nos explica perfectamente muchos sucesos políticos y religiosos contemporáneos.

—El Presbítero M. Tichón, Cura de Fagnolles y el editor Marteleur, se han puesto de acuerdo para publicar una obra monumental titulada *Jerusalén y la Tierra Santa*, que será un magnífico album de los últimos descubrimientos y de los santuarios de la Palestina. El precio de la obra serán 7 francos y 50 céntimos, y comprenderá muchos grabados fuera del texto.

GACETILLA.

«Id á José.» A petición de algunas familias necesitadas, y de otras varias personas que están sufriendo actualmente las tristísimas consecuencias de la escasez de trabajo, el miércoles próximo se dará principio en la iglesia de San Agustín á una rogativa al glorioso Patriarca San José, Protector de la clase obrera, rogativa que se repetirá en los miércoles de cada semana y que consistirá en una misa que se celebrará á las 5 y media en el altar del Santo, y al anochecer en un piadoso ejercicio despues del rezo del santo rosario.

Nuestro bondadoso Prelado, que ha visto con sumo agrado y aplaudido esta acertada determinación de acudir á la protección del Patriarca San José en las presentes circunstancias, concede 40 días de indulgencia á los fieles que asistan á cada uno de los dos mencionados actos.

Pública y notoria es la afflictiva situación en que se hallan muchas familias de esta ciudad; y si es cierto, como no deja de serlo, que las calamidades y tribulaciones tienen por objeto, además de la expiación de nuestras culpas, el obligarnos á recurrir á Dios, no puede ser más oportuna la presente rogativa.

Decídanse todos los fieles, y muy particularmente los pobres y artesanos, á ir á José animados con la confianza de que María su purísima esposa y Jesucristo su santísimo hijo tomarán parte ó empeño en que Dios nos conceda la gracia que por la intercesión del santo obrero de Nazaret vamos á pedir.

Con la solemnidad y esplendor que suelen desplegarse en la santa iglesia Catedral de es-

ta diócesis, en los días de la Semana Santa, se han celebrado las funciones sagradas propias de tales días. Nuestro venerable Prelado ofició de Pontifical y bendijo los santos Óleos el jueves santo, lavando los pies á doce pobres en la función del Mandato celebrada en la tarde de ese mismo día. Predicó un elocuente sermón alusivo á ese acto el Rdo. Padre Raimundo Gutierrez, de la Compañía de Jesús. El viernes santo, también Ofició S. S. Ilma., asistiendo por la noche á la magnífica procesión del Entierro. Según costumbre tradicional, ha concurrido á esas sagradas funciones nuestra ilustre Corporación Municipal, ocupando su lugar de distinción y honor. Durante la adoración de la Cruz, en el presente año, cantó los *improperios* la música de Capilla, estando tanto en este acto como en los demás en que dicha música ha tomado parte, á la altura que le corresponde. La concurrencia que ha asistido á las sagradas funciones, á la visita de los Monumentos y á la procesión, ha sido muy numerosa, contribuyendo mucho á ello el buen tiempo que ha hecho.

Publica la «Gaceta» una ley de Gobernación declarando exentos del servicio militar á los comprendidos en el artículo 1.º de la de 21 de Julio de 1876, y decretos de Gracia y Justicia referentes á personal.

Terminada la importante recorrida que acaba de sufrir en su casco, cámaras y máquina el magnífico y veloz vapor «Menorquin», (antes Palma) reanudará el domingo próximo sus viajes semanales entre Mahon, Alcudia y Barcelona.

DE MALLORCA

Algunos accionistas del *Cambio Mallorquin* publicaron ayer un manifiesto concebido en términos algo violentos.

Como se trata de un documento anónimo, nos abstenemos de considerar su contenido, esperando que el tiempo dará la razón á quien le pertenezca.

Creemos no obstante que la crisis económica de nuestra Isla, es mucho más general de lo que muchos piensan.

Las calamidades que pesan sobre este hermoso pedazo de tierra, son varias y difíciles de conjurar.

Necesidad tendremos de apelar al patriotismo de todos.

—A causa de la densa niebla que existía durante la noche del domingo 24 de Marzo á las nueve y media de la misma, el laud *San Bartolomé* de la matrícula de Ibiza, embistió en el cabo Negrete, yéndose á pique inmediatamente.

El patrón Jaime Joan Guasch y tres individuos más que componían la tripulación, lograron embarcarse en la lancha del laud mencionado que había salido de Aguilas con rumbo á Valencia.

—En la sesión celebrada por el Ayuntamiento de Palma, el Alcalde Sr. Santandreu participó que antes del día 15 del próximo mes, estarán en posesión del Ayuntamiento los 12.000 duros que la Hacienda le debe en concepto de aforos.

—Entre los que fueron promovidos al presbiterado en los últimos órdenes celebradas por nuestro Excelentísimo señor Obispo figura un ermitaño de Valldemosa.

LOS ESTADOS UNIDOS.

The Times publica el siguiente curioso telegrama expedido el 30 de Marzo por su correspondiente en Filadelfia:

«En Washington hay la firme creencia de que en atención al estado actual de Cuba, los

Estados Unidos se darán por satisfechos con lo hecho por España en la cuestión del *Alliance*, separando al teniente Ibarra del mando del buque agresor y enviando órdenes á los comandantes de los barcos españoles á fin de que en lo futuro se atengan á la estricta observancia de las reglas internacionales.

Esto indica que el incidente del *Alliance* está en vías de resolverse, siguiendo los trámites diplomáticos ordinarios.

Nótase gran actividad en Filadelfia y en Nueva York en el envío de armas y municiones para los insurrectos cubanos.

Los cónsules españoles despliegan gran actividad, formulando las correspondientes denuncias.

El Gobierno ha ordenado á los funcionarios de Aduana que vigilen los embarcos.

Según las leyes americanas, los embarcos ordinarios de armas en buques mercantes no pueden impedirse. Es necesario probar que tienen por objeto armar y equipar un barco, y entonces, sólo entonces, pueden ser aprehendidos.

Los cónsules españoles han manifestado su disgusto por esta distinción, que les impide detener la mayor parte de las remesas de municiones de guerra, habiendo activas juntas cubanas en ambos puertos encargadas de expedirlas.

Dicen de Washington que se ha tratado de sondear la opinión del Gobierno respecto al reconocimiento, como beligerantes, de los insurrectos cubanos.»

PREPARATIVOS

Entre los asuntos que se han de tratar en el Consejo de ministros de hoy, es uno ellos la adquisición de algunos buques para Cuba.

El ministro de Marina propondrá que sean 20 lanchas cañoneras, embarcación á propósito para la vigilancia de aquellas costas.

De acordarse en este sentido, saldría inmediatamente para Nueva York, con objeto de adquirirlos, un jefe de la Armada.

La cantidad de su coste se pagará con cargo al capítulo de venta de buques viejos.

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 13.—2 m.

Nuestras tropas han batido los insurrectos que manda Maceo, haciéndole varios prisioneros.

Se han presentado otros cabe-cillas.

Súpónese que Martí pasó á los Estados Unidos, ignorándose el objeto de su viaje.

Varias columnas de tropas cercan á Maceo.

Barcelona 12 Abril tarde.

4 por 100 Interior 71'07.

4 por 100 Exterior 82'25.

Cubas, 95'10.

Orense, 28'50.

Libras, 28'10.

Francos 11'30.

El ministro de Marina se propone construir de cuarenta á cincuenta lanchas cañoneras para la vigilancia de las costas de Cuba.

La opinión se inclina á que dicho proyecto se realice.

Segun expresa un telegrama oficial de Cuba se ignora la situación de la partida de Maceo.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESUS, á cargo de Rafael Massanet, Plaza Vieja 10.